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我与长城中文学校 -- 题记 
胡友平 老师，2016 年 4 月 30 日 

 

     转眼又到学年末了，和往年这个时候一样，又在忙着和毕业班的同学

一起，写他们的毕业作文，帮他们构思、改错、通句子。现在作文马上要登

出来了，感觉很是欣慰。 

     细心的读者可能会发现，同学们今年的作文内容和往年有些不同。他

们不但写了怎么在学校学中文和中国文化，还写了许多在学校参加的活动，

比如当志愿者，学跳舞等等，有的同学还写了他们的个人爱好和兴趣。文字

朴实，感情真实。也许你会说，这些和学中文好像没什么关系呀。怎么说呢，

从那每篇一千多个整整齐齐的方块字后面，每一个字、每一句话不都在告诉

你他们是怎么学中文的吗！ 

     最后引用一句一个同学在她作文中的话：“我吸了一口气，把红手帕

平平地放在腿上：我准备好了”。是的，他们准备好了，准备好走出家门，

走进大学，走入社会，走向他们充满希望的未来。 

    是为题记。 

 

写给长城中文学校的小同学 
黄书眉, C12/应届毕业生,  指导教师: 胡友平 

 

 我的名字叫黄书眉，中文学校不是我喜欢的地方，每个

星期天下午，在我本来该看电视的时候，我都要很不情愿地

拖着我的双腿去中文学校上两个小时的中文课。我不是中文

学校里最好的学生，不像其他同学那样认真努力地学中文，

但是我还是在中文学校里学到了一些有用的东西知识。下面

是我在十年学习中文的过程中的体会。 



 第一、学任何语言都需要扎实的基础。比如记生字，因为我在课堂上

经常说话和看电脑，所以我的中文字认得不多记得不牢，读课文时结结巴巴，

大家认为我很笨，老师也很少叫我起来读课文。如果我能够从头开始，我就

要认认真真地学拼音，天天背生字，做功课，这样基础就更牢。对所有的新

同学我的教训是：如果课后不认真复习，在中文学校学到的知识就浪费掉了。

我现在就很后悔小时候没有天天复习学过的生字，所以至今不能顺利地阅读

一篇课文。 

 第二、我学到了很多中国文化。比如我在学写毛笔字的过程中学到了

一点中国书法的历史。虽然我的毛笔字写得很不好，但是我喜欢写。我在学

中文的过程中也知道了中国的节假日来历和典故，及它所代表的意义。它让

我了解了一些中华民族的历史。 

 第三、学中文要持之以恒。我从小学一年级学到现在，虽然我不是很

用功，但是我也没有完全放弃中文，所以底子薄，但是还是能跟外公外婆姨

妈表姐们简单地用中文对话，有时他们还夸奖我中文说得好。凭着我会的这

一点点中文，我居然还能在一所中餐馆里找到一份工作，能够跟不会说英文

的老板和员工勾通交流。现在虽然弥补不了我过去因为偷懒所造成的损失，

但是我已下定决心上大学以后要刻苦努力地学中文，我坚信只要我认认真真

地坚持学下去，我的中文就会进步很快。希望下次回中国探望外公外婆时，

我不仅可以用中文告诉他们我在大学里的故事，还能陪伴他们一起看中文电

视。 

 第四、回顾过去，我真希望我当时能够像其他同学一样更多地参与到

学校的活动中去。比如学生会、手工组、舞蹈队。把在课堂上学到的知识用

到课外活动中去，那些参加了课外活动的同学看上去都很喜欢中文学校，至

少比我更喜欢。在中文学校中参与一项自己喜欢的活动，并交上朋友，对学

中文就不感到那么枯躁。庆幸的是我还在每年中国春节的庆祝活动中做义工，

为自己能够帮助传播中国文化而自豪。 

 我在这里要感谢这些年来老师、妈妈以及中文翻译软件给我的帮助。

没有这些帮助，我的中文程度会更糟糕，坦白地说，我每一次的中文作业包

括这篇文章都是在妈妈和中文软件的帮助下完成的。这篇文章甚至得到了远

在中国的姨妈的帮助。我相信你们大家都需要这种帮助，尽量地利用这些帮

助吧。希望大家能在快乐地学习中文。 

 



 

我的园丁们 
刘亦楠, C12/应届毕业生,  指导教师: 胡友平 

 

 每个星期天下午从 2点到 4点是中文课。在这

之前和之后还有传统文化课，如跳舞，画画，折纸，

等等。除了文化课之外，还有老人院表表演，学生

会活动，演出，等等。近十来年，长城中文学校渐

渐地成为我生活的一个重要部分。想想有点奇怪，

我今年 18岁，而十年的中文学校已经占了我生命的

一半多。终于，我中文学校的经历就要结束了。  

 大家好！人们平常叫我 Clare Liu，但我的中

文名字是刘亦楠。刘是姓，亦有“也”的意思，楠是从楠树来的。妈妈告诉

我，我的名字的意思是： “像一棵楠树”，茁壮成长。我不高，也不壮。

但我认为我成了一位有责任心的孩子。关于这点，我要感谢长城中文学校给

我这棵树提供了很好的土壤，养料和水。 

 在过去的几年，长城中文学校给我提供我很多做志愿者的机会。小学

和中学的时候，我参加了跳舞和做主持人。舞台让人感觉非常耀眼，台下观

众非常多。这个教会了我如何站在台上。后来，高中的时候，我开始喜欢上

幕后工作。做管理工作培养了我的责任心。我也常常帮中文学校设计广告和

编辑视频。做这些事情提高了我的个人能力和创造力。今年，我做了中文学

校的儿童班的美术老师。学了怎么备课，怎么跟学生交流。所有这些机会都

像阳光，肥料和水，帮助我变成一位有能力的人。 

 我是一个小声说话并害羞的人。可是 10年级的时候，不知何故，我鼓

起勇气去参加学生会竞选。11年级，我当选了学生会副主席。今年，12年

级，我担任了主席工作。9年级的时候，我根本不会梦想到这个。我不是一

个善长交流的人，但我努力突破我个性的限制。除了参加以前的老人院表演，

舞台表演和学校的聚会，我还尝试组织了很多新的活动。 

 对我来说，在长城中文学校学到的最重要的课不是语言或怎样做领导，

而是怎么面对困难和解决问题的能力。在舞后台管音乐听起来像一件容易的

事，其实不然。节目的音乐非常重要，影响到整个演出的成功与否。这项工

作也给了我一个新的视角。除了处理，整理和编辑音乐，我还必须确定所有



的设备没有问题。我还常常带上电脑，iPod，手机和辅助线以做备用。因为

每个演出的环境都不同，所以我要准备处理每一个突发情况。正式表演的时

候，观众可以舒舒服服坐在椅子里，开心地等着开幕。可是，我却非常紧张，

随时都可能出错。我放出来对的音乐吗？声音是不是太响或太轻？计算机会

不会死机？每次出现问题，我会觉得紧张。头晕心跳，脑子在转，想着怎么

解决。有时顺利，有时不顺。但是，从一次次的经历中，我学会了怎么应对

突发事件。而且还体会到了做好准备工作的重要性，懂得了失败是成功之母。 

 今天，我想感谢所有帮助过我和批评过我的人，你们都帮助我成长。

这里我要特别感谢钟婷怡，她像我的姐姐，她是我有问题寻求帮助时，想到

的第一个人。我也想谢谢中文学校的老师。作为学生，我们可能无法真正体

会他们做出的努力。当然，我也要感谢我的父母。他们付我的学费，帮助我

学习中文和花时间开车接送我参加中文学校的各种活动。也要谢谢我的妹妹，

Michelle (侯亦然)，做我的同学和一起做中文作业。她是一位非常可靠的

人。最后，我要特别感谢程少梅校长。我是个不太爱说话的人，但她总是看

到并肯定我的努力，一直不停地鼓励我。其实，不只是我，她能看到每一个

学生的长处，并鼓励每一个孩子。她一直是我的导师。实话说，跟她说话非

常轻松，因为她每一次都对我有信心，非常平等地和我们谈话。她对我的信

任是非常鼓舞人心的。她使我相信今天的我比昨天好，而明天的我会更好。 

 最后，我想说，长城中文学校帮助我这棵楠树健康的成长，我会努力

回报她。 

 

我和长城中文学校 
钟婷怡 C12/应届毕业生,  指导教师: 胡友平 

 

    舞台上静悄悄的，帷幕关着，可是从观众席上传

来的声音告诉我，有很多人来看长城中文学校今年的

春节表演。我感觉有点紧张:“我有什么事忘了吗？”

头发梳成整齐的圆形，粉红色的舞鞋也绑得紧紧的，

我应该已经准备好了。看看别的人，大女孩们都显得

特别镇静，一点看不出紧张的样子。再看看妹妹，她

也显得很镇静。我吸了一口气，把红手帕平平地放在

腿上：我准备好了。 



   到时间了。我看着舞台的帷幕慢慢打开，几百个人坐在台下，眼睛盯着

我们看。这时开始放音乐了，我笑着跟大家一起跳起了中国手帕舞。当我跟

着开心的中国民乐跳舞的时候，我感到幸福代替了忧虑。我第一个舞蹈表演

还是好玩啊！ 

   我八岁在长城中文学校开始上中文课的时候，妈妈也给我报名参加了学

校的中国民族舞蹈课。从去中文学校那年开始，我就一直在学校的舞蹈班学

习。上小学的时候,我特别腼腆。舞蹈老师教我们舞蹈动作的时候，我怕跳

得不对，就站在大女孩们的后面，跟着她们跳。我不是个有天分的舞蹈演员。

灵活度特别差，风度以一般。因此，有大孩子在前面跳，我跟在后面，就不

会出错。 

  十年过去了，我今年已经是舞蹈班最大的舞蹈演员，再没有大女孩跟着跳

了。我的灵活度还是很差，挺笨的，舞跳得还是马马虎虎的。但是，长城中

文学校的程少梅校长还问我要不要当舞蹈课的助理教师。我觉得这个问题有

点儿奇怪。我跳舞不是很棒，可是她还给我那么要紧的职位。虽然我不是一

个有才干的舞蹈演员，可我意识到这是一个在学校团体中当领导的机会，所

以就同意当舞蹈课的助理教师。 

    长城中文学校一直是我生活的一部分。上小学和初中的那些年里，我只

是一个普通学生，每天安静地听课，跟在大孩子后面跳舞。可是在高中的四

年，我发现自己成为了一个不怕在课堂上回答问题，能带着小同学学跳舞的

大女孩。而且，通过我的努力，在学生会、舞蹈队、NCHS和课堂上，我的能

力都有了很大成长，这一点是我自己都没想到的。我学会了团队精神，并能

与别人一起做各种各样的工作。还学会了牵头并组织的能力，和大家一起朝

着一个目标努力工作。 

   感谢长城中文学校为我提供的舞台。 
 

 

 

折纸的世界 
赵媛媛 C12/应届毕业生,  指导教师: 胡友平 

 

    在过去的十二年里，我就读于长城中文学校。有时候我是自愿去学校，

有时候是很不情愿的。有许多次我父母必须找到一个办法说服我去。回想起

来，我很高兴他们这样做了。在长城中文学校这么多年，我结交了许多好朋



友，获得了大量有关中国语言和中国文化的

知识。我可以自豪的说，我和长城中文学校

一起成长。我很感谢学校给了我很多机会，

学会了许多书本以外的知识。 

    在长城中文学校的这些年，我学会了怎

样和人沟通，交流和领导能力。我特别喜欢

长城中文学校的学生会。它给了每个学生许

多机会去参与各种校内和校外的活动。做为

学生会的一员我觉得非常荣幸。我鼓励所有在学校的高中生加入到学生会中

来。我在学校的一个难忘的经历也和学生会有关。那就是参加学生会的选举。

那次选举逼着我走出我个人的小世界。认识我的人都知道，我不喜欢在公共

场合说话，可是要想参加学生会的竞选就必须要当着许多人的面讲话。我想

参加竞选，我想赢，所以我逼着自己尽全力参加了竞选。虽然我没当上学生

会主席，我还是非常高兴我参与了，经历了，并学会了怎样接受失败。 

    长城中文学校还提供给我另一个锻炼的好机会，那就是教授折纸。六年

前，当我注册成为折纸班的学生时，我从未想到将来会成为这个班的老师。

从最初学习折纸，到后来当了四年的助教，然后当老师，这一切就像一股漩

风一样发生的那麽快。刚当老师时，我很担心，担心因为我不够好而没人来

上我的课。很幸运的是，有六名优秀的学生跟我学习。是他们的到来，给了

我更多的信心。我对他们和他们的家长表示感谢。感谢他们这么信任我。 

    通过这些年来给折纸班当志愿者和教师的工作，我学到了很多东西，也

得到了很多经验。我变得更加独立，学会了怎样与家长和学生沟通。为了把

课讲好，我还用了好多我自己的课外时间备课。非常诚恳的说，我从学生那

里学到了很多宝贵的东西。折纸对年纪小一些的孩子来说还是很复杂的，尤

其是刚开始的几个星期。因为我的学生年龄大小不一，所以我学会了如何与

各个年龄段的学生进行互动。每个学生都是不一样的，他们的学习速度，方

法和技能各不相同，所以我学会了耐心的教学。我还学会了耐心的对待我身

边的每个人。我认为耐心是每一位老师都必须具备的品质。如果老师没有耐

心，就教不好课，也没有人会尊重你。 

    我在长城中文学校的经历是令人难望的。我想说，谢谢你，长城中文学

校。谢谢你给了我这么多宝贵的经历和机会。也谢谢在学校遇到的每一位同

学和家长，是你们的信任和支持让我走到今天。我会永远记得你们。 



我和长城中文学校 
王凯德  C12/应届毕业生,  指导教师: 胡友平 

     

    我也记不清我是几岁开始上中文学校的，但是

有一个星期天我印象很深，妈妈带我来上中文学校。

从那天开始了一个很大的承诺，我要在每个星期天

下午到中文学校学习中文。就这样我星期天在长城

中文学校和跟我一样父母是中国人的朋友度过了十

几年。 

    记得我第一天到中文学校，刚一走进校门，

“哇……这么多小朋友啊!” 我高兴极了，我们可

以玩了！第一年老师教我们读拼音、学习认汉字、

写汉字、讲故事、唱歌。我很喜欢中文学校。 

   一年又一年我每个星期天下午都要上学，我要有

额外作业。一天我的朋友约我玩，妈妈说你有中文

学校，不能去。我很失望。我开始经常问妈妈为什么我要上中文学校，为什

么我要额外学习，为什么我要比我学校的同学多做作业。我得到的回答很简

单。我开始意识到这真是一个很大的承诺。我必须坚持，我必须学中文，没

有选择。 

    虽然我星期天不可以玩了，可是我觉得中文学校对我有很大的帮助。学

到中文就不用说了，我还了解了很多的悠久的中国文化和历史；知道了一些

中国地理；体会了中国人的勤奋和智慧；让我对中国历史和地理知识有兴趣。

尤其我上高中这四年，学校的课和课外活动多，作业也很多，还有我要经常

到外地参加击剑比赛，所以我缺了很多课。这几年也是我在中文学校上 AP

中文课和胡老师高级中文班课。可是老师没有放弃我，还是那么耐心地教我。 

   胡老师的中文课很有意思，在轻松中学到很多知识。虽然我缺了课，可

是我只要坐到教室里还是学到了很多。老师讲的中国的寓言和成语故事生动

有趣，有的哲学道理和战略方法对我击剑比赛都有帮助呢。胡老师的一课

“让我迷恋的北京城”，他讲了地道的北京事，让我再次想到北京看看，看

看我爸爸妈妈长的地方和我姐姐出生的地方。当然我还想去西安参观名胜古

迹兵马俑，去登美丽奇妙的黄山。 



    在中文学校不光学中文，还做很多有意思的事。我最喜欢中文学校春节

庆祝活动，我最喜欢的工作是卖饺子。饺子也是我最喜欢吃的中国饭。每次

看到很多人来买饺子，吃得那么香，我心里很得意。我的中文学校让社区感

受到中国文化，我们在中文学校的社会活动中受到了锻炼。 

    我即将成为长城中文学校的毕业生啦！在长城中文学校学习中文；了解

中国文化；庆祝中国新年和龙舟赛节，这些经历让我难忘。我现在觉得中文

学校的经历不但让我受益，而且在我人生中也是一个重要的部分。 

    现在长城中文学校学生越来越多，除了有中国家庭的孩子，也有很多美国

家庭的孩子。长城中文学校变大了，我也在这里长大了。在要离开长城中文

学校时，我想说：“感谢我父母的鼓励和支持我学习中文；感谢长城中文老

师们的教育和帮助；感谢长城中文学校给我们的机会。” 

 

 

翅膀 
廖秀伟  C12/应届毕业生,  指导教师: 胡友平 

     

     我从小总是喜欢看小鸟在空中飞。对我来说，

小鸟代表了一种神奇的自由，不像我们这些只能在

地面生活的人类。鸟儿们想飞到哪就飞到哪，开心

地和他们的鸟朋友在空中吱吱咋咋。还有些小鸟整

天都被关在笼子里面，不能和他们的朋友一起玩，

只能每天伤心地过日子。 

 我曾经上过三个不同的中文学校，但是在前

两个中文学校的时候，我的心就像关在笼子里的小

鸟一样。从我才五岁的时候，我的父母每个星期天都带我去上中文课。第一

个中文学校我差不多上了八年，虽然它的教授非常好，可我感觉没有兴趣学

中文。因为我的妈妈常常逼我背单词，所以我很快就讨厌了中文字。那八年

在科州中文学校，我最美好的回忆只有我赢得了一次演讲比赛，赢了一个对

我没什么意义的字典。来到第二个中文学校时，我还是没看到学中文的作用。

那几年非常困难，因为我之前只会繁体中文字，所以我就需要重新学我已经



会的中文字。在丹城中文学校我朋友也不太多，每个星期天都自己低头走进

教室里。 

 到了长城中文学校的时候我才终于能够展开翅膀，找到了一个帮助我

成功的社区。学中文再也没有痛苦了，因为每一堂课非常有趣。长城的老师

不只重新点燃了我学中文的激情，他们一直都在我的身边帮助我好好努力学

习这个美丽的语言。C11的叶老师常常鼓励我们在家多用中文和父母交通，

多研究中文的网站和练习读中文字。她教书特别好，因为她不太喜欢用课本

教我们中文，觉得课本的中文太假了，所以就专门找出大陆的报纸文章给我

们练习。我非常感谢叶老师的教授，让我在 AP中文考试得到了一个五分。

 今年胡老师的班更加迷人。胡老师在课上会讲很多关于中国历史和文

化的故事，让我每一节课都欣赏中国。暑假回国的时候，我一定会牢牢记住

胡老师教给我的关于中国文化的知识，和真正的中国人在一起强迫我只能用

汉语说话，这样会给我很多的机会来练习我在长城学到的中文。 

 长城中文学校不只教我中文，它也给我提供了很多机会来帮助学校和

参加中国文化活动。一到学校表演，我就去帮助排好椅子和带好小朋友们去

他们的座位。有一次，在郊外我和其它学校义工还在台上做中国服装的模特，

还认识了一些中文学校之外的新朋友，真是特别好玩。在长城中文学校的春

节晚会上，我最喜欢的一个活动是卖中国小吃。我总是爱看老外和很多不同

的人一起来欣赏这些美好的小吃，我也喜欢和他们聊有关中国文化的事。有

时候，他们知道的比我还多，这使我觉得挺丢脸。 

 因为有了长城中文学校，我才能达到现在这样的状况，像个终于到天

上飞的美丽小鸟一样。 

 

 

我喜爱体育活动 
陈子琦  C12/应届毕业生,  指导教师: 胡友平 

     

     我从小就喜欢体育活动, 六岁开始踢足球，八岁开始跟爸爸在电视上

看体育比赛。我踢了六年足球，从十二岁开始打网球。我踢足球就是好玩，



可是对网球有更大的兴趣。我在高中参加了网球

队，打了两年双打，还拿到过地区比赛高中组冠

军。 

     我去年打了一场非常精彩的网球比赛。我

们跟一个对手高中学校打双打比赛，压力挺大。

我们一开始打得不好，输了第一盘，第二个盘二

比五落后，而且是他们发球，一下子就到了 40-

0。他们现在有三个赛点，可我和伙伴每人都打了两个好的回球，赢了这一

局。可我们还是落后三比五。这是轮到我发球了，连得两分，又赢了一局，

五平。我的伙伴球发得也很好，我们又打了一个好的破发局，赢了第二盘。

第三个盘很接近，我们打到六比六，要打抢七。我们抢七赢了七比五。这个

比赛特别精彩，我一定会记着。 

我还看很多体育节目。我最喜欢看的比赛是美式橄榄球和足球。今年我的家

乡球队野马队赢了橄榄球冠军，很过瘾。当时没有人预测野马队能赢冠军，

因为我们的进攻差劲。Peyton Manning，我们的四分卫太老了，打得不好。

可是，我们的防守全联盟第一。在季后赛中，我们赢了三个球队: Steelers, 

Patriots, 和 Panthers。这三个队进攻都特别好，可是他们没有一个队在

我们这拿到过二十分。在超级碗决赛上，我们防守破坏了对手闻名的进攻。

Carolina Panthers的进攻很好，球星 Cam Newton是今年的最有价值球员。

电视上的橄榄球分析师都说 Panthers会赢。但是我们赢了 Panthers二十四

比十，因为防守太棒了。防守球星如 Von Miller，T.J. Ward, 和 DeMarcus 

Ware 都打得很好。特别是 Von Miller， 防住了对方的四分卫，还制造了

对手漏接失误。 

 足球在美国不太流行，但是我也很喜欢。我最喜欢看的是世界杯。我

十六岁看了一场难忘的世界杯比赛：两个著名的足球国家，巴西和德国在半

决赛时相遇。巴西的球星内马尔受伤了，不能上场。可是，巴西队还是很好，

很多人以为巴西会赢 2014 世界杯。比赛开始了，德国队十一分钟就进球了。

巴西队还有很多时间，就是一个球。可是，德国队二十三分钟又进了一个球，

现在巴西有点压力了。突然一下子，德国进了第三个球。才过三十分钟，德

国五比零领先。下半场德国又进了两个球，分数到了七比零。巴西最后进了



一个球，可是比赛已经没有悬念了。这场世界杯比赛特别奇怪，著名的巴西

队惨败在德国队脚下。 

 我还特别喜欢读体育杂志。我从十二岁开始订阅体育画报杂志。我把

每期杂志的每篇文章都看完，觉得很有意思。看体育杂志的分析文章，既增

加我的体育知识，又增加我看体育节目的乐趣， 因为我知道了很多的球星

和他们的故事。和爸爸一起看 NBA时，我向他介绍各个球队的主要球星和他

们的特点；一起看 NFL时，我向他讲解橄榄球的规则和战术，球星的位置和

水平；一起看棒球时，我告诉他各个球队的大棒子。这样，我们看比赛就会

非常有乐趣。 

 我很喜爱体育活动！ 

 


